
Елена Федорова в приветствен-
ной речи рассказала о возможностях 
и успехах вуза по подготовке специ-
алистов экономического профиля. 
Так, на сегодняшний день в БГЭУ 
открыты 27 специальностей на пер-
вой ступени образования, 13 - в ма-
гистратуре, также есть возможность 
получить второе высшее по 10 спе-
циальностям.

БГЭУ одним из первых вузов 
страны разработал, внедрил и сер-
тифицировал СМК – это признание 
того, что качество образователь-
ных услуг находится на должном 
уровне и соответствует междуна-
родным стандартам. Список спе-
циальностей, по которым ведется 
подготовка, постоянно пополняется 
и обновляется, а трудоустройство 
выпускников на протяжении по-
следних лет достигает 100%. Не-
маловажную роль при этом играет 
и ярмарка вакансий – важная со-
ставляющая в связке «выпускник-
работодатель».

В этот раз в ярмарке приняли 
участие более 60 представителей 
государственных и коммерческих 
организаций, 11 из них – в первый 
раз. Работодатели получили пре-
красную возможность заявить об 
открытых вакансиях, познакомить-
ся со студентами и подобрать под-
ходящие кандидатуры для прохож-
дения практики и трудоустройства. 
Студенты всех курсов приняли ак-
тивное участие в мероприятии – за-
полняли анкеты и оставляли резю-
ме, интересовались особенностями 
предлагаемой работы, кадровой 
политики и корпоративной культуры 
компаний.

Спортзал университета на не-
сколько часов превратился в на-
стоящую ярмарку: работодатели 
привлекали внимание к своим лока-
циям яркими плакатами и музыкой, 
проводили конкурсы и розыгрыши, 
раздавали сувенирную продукцию, а 
посетители живой рекой перетекали 
между рядами столов.

В 2019 году Диана прошла в чет-
вертьфинал конкурса Social Weekend 
и планирует дойти до финала. Кроме 
того проект стал призёром организа-
ции «БелБренд» и получил сертифи-
кат на информационную поддержку 
на региональном этапе республикан-
ского конкурса «100 идей для Бела-
руси» в столице. 

Диана родилась в деревне Хо-
досы Мстиславского района Моги-
лёвской области. Студентке всегда 
были интересны история и местные 
легенды её малой родины. 

– Говорят, в тех краях, откуда я 
родом, жил великан, которому нра-
вилось путешествовать. Ему пригля-
нулся белорусский уголок Земли, и 
он отмерил для себя деревню с по-
мощью огромных шагов – «ходов», 
– рассказывает Диана. В 9 классе 
вместе с одноклассниками Ходосов-
ской школы девушка работала над 
историями деревень. 
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«Университет 3.0»: 
движение поступательное

Недавно созданная стартап-школа для студентов получила 
прописку на  факультете цифровой экономики БГЭУ. И это еще 
один шаг по реализации мероприятий 2-го этапа дорожной кар-
ты проекта «Университет 3.0».

Школа будет способствовать внедрению в обучение бизнес-ориентиро-
ванных учебных программ, которые помогут студентам получить знания, 
практические инструменты, контакты и другие ресурсы для быстрого запу-
ска и развития собственного бизнеса или высокотехнологичного стартапа.

Мероприятия школы также будут направлены на развитие молодежного 
инновационного предпринимательства, реализацию творческого и научного 
потенциала, повышение уровня деловой активности студентов университета.

Все занятия школы проводятся бесплатно, так как она организова-
на совместно с общественным объединением «Общество содействия 
инновационному бизнесу» в рамках проекта «Создание устойчивой 
инфраструктуры для поддержки развития стартапов и малого бизнеса 
в регионах Беларуси», реализуемого ОСИБ при поддержке Агентства 
США по международному развитию (USAID).

Наш корр.

Есть идея!
Диану Крупскую из деревни Ходосы прозвали белорусской Гретой 

Тунберг: с тем же рвением, с которым юная шведка выступает за 
экологию, белорусская студентка ратует за сохранение памяти о 
белорусских деревнях.

РОДИНА МАЛАЯ – 
ЛЮБОВЬ БОЛЬШАЯ

Новации
Ректор БГЭУ Вячеслав Шутилин провел рабочую встречу с представителями официального партне-

ра вендора Qlik Tech в Беларуси, в ходе которой был подписан договор о сотрудничестве между универ-
ситетом и компанией ООО «A2 Консалтинг», которая является резидентом Парка высоких технологий. 

Студенты встали 
на IT-платформу

На снимке: Ректор БГЭУ В.Ю.Шутилин со специалистами компании «А2 Консалтинг».

Фото Д.Гусалова

ООО «А2 Консалтинг» специ-
ализируется на внедрении систем 
бизнес-аналитики (BI – Business 
intelligence), оказании услуг по пре-
диктивной аналитике и созданию 
хранилищ данных. Компания являет-
ся официальным партнером вендо-
ра Qlik Tech в Беларуси. 

В прошлом году на базе компа-
нии был создан филиал кафедры 
экономической информатики БГЭУ. 
В университете и в учебном центре 
«А2 Консалтинг» будут проходить за-
нятия для студентов. Главным преи-
муществом такого обучения являет-
ся получение практических навыков 
студентами, их участие в реальных 
проектах по внедрению систем биз-
нес-аналитики, созданию хранилищ 

данных, разработке аналитических 
приложений. Занятия будут прово-
дить компетентные преподаватели 
вуза и и настоящие профессионалы 
компании.

В 2020 году «A2 Консалтинг» 
откроет лабораторию в одном из 
компьютерных классов БГЭУ и 
предоставит доступ к лицензион-
ному программному обеспечению 
для бизнес-аналитики – платформе 
Qlik. По версии рейтинга компании 
Gartner, платформа Qlik входит в 
ТОП-5 ведущих BI платформ нарав-
не с Power BI, Tableau, SAS, SAP.

Возможность проводить анализ 
больших массивов данных в про-
граммной среде Qlik повысит конку-
рентоспособность студентов БГЭУ 

на рынке труда. Спрос на выпускни-
ков с ИТ-навыками по большинству 
экономических специальностей рас-
тет высокими темпами. Число орга-
низаций в Беларуси, которые созда-
ют единые хранилища и используют 
для анализа больших данных BI-
платформы от ведущих мировых 
производителей, растет быстры-
ми темпами. Это общемировой и 
общеевропейский тренды. Сегодня 
в базе rabota.tut.by имеется более 
20 вакансий с навыками работы в 
Qlik и более 170 вакансий – с навы-
ками работы на других ведущих BI-
платформах.

Наш корр.

Карьерный форум
В декабре в БГЭУ прошла традиционная ярмарка вакансия. Шестнадцатое по счету мероприятие от-

крыла первый проректор Е.Ф.Киреева.

Ярмарка вакансий дает шанс
Наибольшей популярностью поль-

зовался стенд Беларусбанка. Сотруд-
ники по подбору персонала хорошо 
подготовились и креативно подошли 
к поиску подходящих кандидатур для 
практики и трудоустройства. Всем 
желающим предлагали заполнить 
анкеты, которые затем участвовали в 
розыгрыше призов. Первым победите-
лем лотереи стал первокурсник ФФБД 
Александр Правосуд, который пришел 
на ярмарку присмотреть место буду-
щей практики. В качестве приза сту-
дент получил конверт с приглашением 
посетить корпоративный музей банка. 
Другие победители розыгрыша также 
были одарены оригинальными суве-
нирами от Беларусбанка.

Еще один работодатель, который 
ответственно подошел к участию в 
ярмарке, – международная табачная 
компания JTI. Место встречи со сту-
дентами было оформлено яркими, 
красочными плакатами и фотозона-
ми, на все вопросы отвечали сразу 
несколько приветливых сотрудников, 
а за заполненные анкеты раздавали 
сувениры. Представители JTI расска-
зали, что ищут специалистов в сфере 
маркетинга, аналитики и планирова-
ния, финансов и предлагают пройти 
оплачиваемую стажировку.

Впервые в вузовском меропри-
ятии приняла участие крупнейшая 
белорусская компания по произ-
водству молочной продукции «Са-
вушкин продукт». Студенты на про-
тяжении всей ярмарки плотным 
кольцом окружали столик работода-
теля, интересовались вакансиями и 
условиями прохождения практики, 
заполняли анкеты. Лидер молочной 
отрасли искал в БГЭУ маркетоло-
гов, товароведов, специалистов по 
внешнеэкономической деятельно-
сти со знанием иностранных язы-
ков. Сотрудник компании, испол-
няющий на ярмарке обязанности 
HR, пояснила, что трудоустройство 
возможно после успешного прохож-
дения практики, т.к. за это время 
студенты смогут ознакомиться с ус-
ловиями работы, уровнем требова-
ний и загруженностью, корпоратив-
ными требованиями и правилами, 
а работодатель опробует будущих 
сотрудников в деле и после этого 
примет решение о продолжении 
трудовых отношений.

А вот О.Г.Поскробко, представ-
ляющий РУП «Институт Белжил-
проект», искал в БГЭУ будущих 



– Наш учитель информатики – Александр 
Семенов предложил пообщаться с молодеж-
ной организацией «Фаланстэр», которая нахо-
дится в Минске. 

Люди из «Фаланстэра» приехали к нам в 
Ходосы, организовали мастер-классы, на ко-
торых научили работать с белорусской Вики-
педией и добавлять артикулы так, чтобы их не 
удаляли модераторы. 

В рамках проекта «Чтобы помнили... Здесь 
жили люди!» школьники собрали 25 историй 
деревень Ходосовского сельсовета. Каждый 
человек может увидеть итоги работы в Интер-
нете в разделе белорусской Википедии. 

Когда Диана поступила на 1 курс БГЭУ, ей 
захотелось принять участие в конкурсе соци-
альных проектов Social Weekend. 

– Я пошла по стопам своего учителя инфор-
матики, который тоже участвовал в этом кон-
курсе. Благодаря одному из его проектов была 
обустроена детская площадка в Ходосах и соз-
дан мини-кинотеатр в Мстиславской школе. 

Так у Дианы появилась идея для ее соб-
ственного проекта – «Save History вёсак». Его 
цель – собрать истории белорусских деревень 

в их первозданном виде. Вместе с представи-
телями «Фаланстэра» мы думаем над тем, как 
подключить к проекту и школьников. По своему 
опыту знаю, что в деревне не так много развле-
чений. А если я превращу свой проект в игру с 
призами, работа пойдет быстрее. 

Я научилась продвигать свою идею, об-
щаться с административными органами и биз-
несменами.

Люди могут почитать про Ходосовский 
сельсовет, но активный этап проекта старту-

ет с конца весны и начнётся с популяризации 
проекта и мастер-классов в школах Мстислав-
ского района, а затем работа может пойти и в 
других районах с помощью волонтеров. Таким 
образом, игра реализует свой исторический, 
туристический и образовательный потенциал!  
В группе проекта уже 238 участников, коман-
да пока из 3-х человек и мы планируем раз-
виваться дальше!

Девиз проекта: «Адкрыем усе таямніцы 
беларускіх вёсак!».

Наш корр.
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Молодцы, ребята!
Наши студенты – THE BEST! Помните, совсем недавно мы писали о конкурсе, 

который должен был проходить в гастро-пабе “Бруклин”? Так вот, наши ребята 
откликнулись и доказали, что в БГЭУ учатся лучшие интеллектуалы!

Битва «универов»: 
победили наши

В конце прошлого года лучшие представители нашего факультета одно из воскресений 
предпочли провести активно и сражались в “Битве универов” – интеллектуальной игре, ко-
торую для них организовала компания “ТРАНСГРУППЛОГИСТИК”.

Борьба велась в жесточайших схватках: 25 команд студентов из трех ведущих вузов стра-
ны – БГЭУ, БНТУ и БГУ. Наш университет представляли 6 команд студентов ФМк группы 
ДМЛ 2-4 курсов, будущие логистики.

Ребята показали себя самыми эрудированными, самыми сообразительными и заняли 1 
командное место, получив при этом заветный кубок. 

И это еще не все. Среди 25 команд г. Минска победу одержала сборная команда 3 курса 
групп ДМЛ-1 и ДМЛ-2 с веселым названием «Корабль дураков», в состав которой вошли 
Ксения Панина, Ирина Павлова, Павел Раевский, Андрей Тишкевич, Надежда Мустафае-
ва, Диана Подгурская, Анастасия Вишневская и Анастасия Пустозвонова. В число призеров 
также вошла команда наших ребят со 2 курса гр. ДМЛ-2 под названием «Олимпийский», 
заняв достойное 3-е место. Ребята показали себя с лучшей стороны, завоевав почетное и 
заслуженное место. 

Как отметил руководитель компании “ТРАНСГРУППЛОГИСТИК”, в БГЭУ приходят луч-
шие! Поздравляем всех наших эрудитов, а ребятам желаем еще много ярких побед впереди.

Наш корр.

ВСТРЕЧА С ПОЛИТОЛОГОМ
Кафедра политологии БГЭУ провела встречу с политологом, публицистом, дирек-

тором Центра по проблемам европейской интеграции, членом научно-экспертного со-
вета при главе Евразийской экономической комиссии Юрием Шевцовым.

Темой встречи стала «Беларусь в меняющемся мире: актуальные тренды в экономике, по-
литике и геополитике». Беседа политолога со студентами проходила в формате круглого стола 
и стала пилотной в проекте, направленном на организацию кафедрой открытых площадок для 
дискуссий с известными экспертами в области политологии.

Студенты смогли обсудить с Юрием Шевцовым вопросы, касающиеся современных полити-
ческих тенденций, внешней политики Республики Беларусь, текущего статуса страны в составе 
ЕАЭС, ее возможности и дальнейшие перспективы сотрудничества.

Ребята получили полезный опыт от общения с профессионалом: Юрий Шевцов рассказал так-
же и о своем пути становления политологом. 

Наш корр.

«Маклауд» зажигает
ФМк активно продвигает свою команду в лигу КВН.
Смех продлевает жизнь. С этим полностью согласны ребята из команды «Маклауд», 

которые считают КВН одной из форм активной студенческой жизни. Совсем недав-
но они прошли в финал официальной лиги КВН «КВН.бел», где команда «Маклауд» 
представляла наш университет. Здесь за заветное первое место и кубок сражалась 6 
команд, поэтому борьба была действительно напряженная. Команды сыграли 3 тради-
ционных конкурса: «Приветствие», «Разминку» и «Музыкальный конкурс». 

Во время первого конкурса команда “Маклауд” предстала в уже давно знакомых об-
разах. Зал тепло принял шутки и миниатюры наших квнщиков. Не обошлось без ново-
годних костюмов снежинок и особенности команды – мультфильма, нарисованного и 
озвученного самими ребятами. Было круто сыграть в одной игре с командами из теле-
визионных лиг, в том числе с командой из Высшей лиги. Перед игрой обычно всегда 
волнуешься, но перед финалом были особенные волнения. 

Что дальше? Смех продлевает нашу жизнь и значит команда продолжит игру в фи-
нале,  будет больше выступлений, веселее и находчивее игра! 

Наш корр.
На снимке: среди участников команды был и студент ФМк Артём Гедько.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Есть идея!

РОДИНА МАЛАЯ – 
ЛЮБОВЬ БОЛЬШАЯ

 Команда ФП едет в Индонезию
Команда БГЭУ по результатам отборочного тура завоевала право участвовать 

в международных раундах конкурса им. Ж.Пикте по международному гуманитарно-
му праву. 

С 22 по 29 февраля 2020 года в в Денпа-
саре (Индонезия) студенты ФП Шибун Мак-
сим, Сивухо Татьяна и Федорович Алексей 
будут бороться с другими командами за по-
беду в конкурсе. 

Цель конкурса – содействие углубле-
нию знаний международного гуманитарного 
права и развитию практических навыков по 
защите жертв войны с помощью моделиро-
вания и ролевых игр по вымышленной си-
туации вооруженного конфликта. Конкурс 
представляет собой интенсивную неделю 
разнообразных имитационных раундов в со-
четании с тренингами и лекциями. 

Международный конкурс имени Жана 
Пикте проводится ежегодно с 1989 года 

в разных странах мира и является самым 
престижным соревновательным мероприя-
тием в мире для студентов-юристов, специ-
ализирующихся в области международного 
гуманитарного права и прав человека. Кон-
курс назван в честь известного швейцарско-
го юриста и общественного деятеля Жана 
Пикте (1914-2002 гг.) – вице-президента 
Международного Комитета Красного Кре-
ста (МККК), соавтора проектов Женевских 
конвенций о защите жертв войны 1949 года 
и двух дополнительных протоколов к ним 
1977 года.

Наш корр.



-- Спасибо за интервью. Скоро по ки-
тайскому календарю ваши соотечествен-
ники встретят Новый 2020 год. Успехов 
вам во всех делах и благополучия.

-- Спасибо за добрые слова и пожелания. 
Мы в Китае очень любим этот праздник и всег-
да отмечаем его весело и шумно.

Наш корр.
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коллег с достаточно узкой специализацией 
– экономистов с уклоном в нормирование. 
Олег Григорьевич рассказал, что такие спе-
циалисты – практически штучные на рынке 
труда, и организация готова сама доучить вы-
пускника под свои потребности. Сотрудники 
научно-технического центра по методологии 

и нормативам рассчитывают нормы времени 
на выполнение отдельных видов работ, нормы 
выработки и расхода материалов, составляют 
технологические карты и рекомендации по 
формированию затрат и тарифов. В условиях 
развития рыночной экономики спрос на такие 
услуги постоянно растет, а оплата труда пред-
лагается сдельная.

Сотрудницы БПС-Сбербанка не стали ожи-
дать студентов за своим столиком и вышли им 
навстречу. Представители банка рассказали, 
что немного расстроены тем, что на ярмарке 

очень мало выпускников, скорее всего это об-
условлено более поздним проведением меро-
приятия, чем обычно. Традиционно БПС нуж-
дается в специалистах банковской сферы, но 
в этот раз в списке вакансий оказались ана-
литики, DATA-инженеры, кибернетики EXCEL 
и другие специальности на стыке экономики 
и IT. Студентам младших курсов предлага-
лось начать карьеру в качестве операторов 

контакт-центра. Среди преимуществ этой ва-
кансии – гибкий график, обучение, достойная 
оплата труда.

Студенты, пришедшие на ярмарку, не теря-
ли времени даром и активно общались с ра-
ботодателями. Студентки третьего курса ФМК 
Алина Юшманова и Карина Шупенько – буду-
щие логисты, поэтому их в первую очередь 
интересовали вакансии, связанные с грузо-
перевозками. Девушки внимательно изучили 
соответствующие предложения, но наиболее 
привлекательной для прохождения практики 

ФРАНЦУЗСКИЙ АКЦЕНТ 
НОВОГО ГОДА

В студенческом общежитии №1 состо-
ялась рождественская встреча студен-
тов ФКТИ, ФМБК, ФМЭО и преподавателей 
кафедры романских языков. Мероприятие 
было посвящено популяризации француз-
ского языка и культуры, а также празд-
нованию приближающихся новогодних 
праздников. 

Преподаватель французского языка из 
Франции Флориан Грене, выступивший в каче-
стве специального гостя, был приятно удивлен 
доброй традиции франкофонов БГЭУ. Всех 
гостей мероприятия в уютном и украшенном 
к новогодним праздникам фойе общежития 
встречал Pere Noel (французский Дед Мороз). 
Он фотографировался со всеми желающими, 
поздравлял ребят и преподавателей с наступа-
ющими праздниками, а также  собирал письма 
с новогодними пожеланиями, наиболее часто 
встречающимися из которых были удачная 
сдача зачетов и экзаменов зимней сессии. 

 В мероприятии активно принимали участие 
как ребята, изучающие французский язык с 
детства, так и те, кто начал его изучение толь-
ко в университете в качестве второго иностран-
ного. Вниманию зрителей были представлены 
театральные постановки, французские ново-
годние песни и танцы, стихотворения, веселые 
игры и викторины.

Завершился вечер совместным чаепитием 
с различными французскими сладостями. Изю-
минкой вечера стал знаменитый десерт многих 
франкоязычных стран – шоколадное фондю, 
приготовленное по традиционному швейцар-
скому рецепту.

Н. Ижутина, студентка 2 курса ФКТИ

Актуальное интервью
В нашем университете обучается око-

ло 400 китайских студентов. Это самая 
многочисленная иностранная диаспора, 
которая компактно проживает в одном из 
общежитий БГЭУ. О том, что волнует на-
ших друзей из Поднебесной, мы попроси-
ли рассказать председателя китайского 
землячества, магистрантку Чжан Хайжун.

-- Как вам, китайским студентам, жи-
вется в Беларуси?

-- Большинство из нас очень любят Бе-
ларусь, но из-за того, что Китай находится 
слишком далеко, некоторые вновь прибыв-
шие студенты скучают по своему родному 
городу. Со временем они постепенно адапти-
руются к окружающей среде и жизни здесь. 
Этому во многом помогает и наше земляче-
ство. В общежитии №5 мы часто проводим 
различные мероприятия, общаемся между 
собой неформально, помогаем друг другу. 
Вместе изучаем культурную среду белорус-
ской столицы.

-- Какие есть проблемы? Легко ли дает-
ся учеба на русском языке?

-- Самой большой проблемой для нас во 
время обучения за границей остается языко-
вая среда. Проблема языка обучения часто 
становится причиной, когда китайским сту-
дентам не дают визу. Или еще пример, не-
знание русского языка создает для китайских 
студентов проблему общения в различных 
инстанциях, в том числе в поликлинике. Когда 
они болеют, им трудно нормально общаться с 
врачами. После обучения на подготовитель-
ном факультете, многие мои соотечественни-
ки не могли понять, что сказал преподаватель 
на лекции. БГЭУ и китайское посольство в РБ 
помогли нам более успешно преодолеть эти 
трудности. В учебный процесс также были 
внесены некоторые коррективы. В 2019 году 
китайские студенты, которые обучаются на 
ФМБК, смогли индивидуально сформировать 
свою  группу и проводить целевое обучение. 
Китайский студенческий союз БГЭУ также все-
сторонне оказывает помощь в обучении, лик-
видации задолженностей, бытовых вопросах. 
На мой взгляд, большинство этих вопросов 
были решены эффективно.

Конечно, изучение языка, по-прежнему 
остается самой острой проблемой. Русский 
язык является одним из самых сложных  в 

мире. Поэтому мы должны работать больше, 
чем местные студенты

-- Как вы проводите свое свободное 
время?

-- В университете есть бассейн, и я часто 
там плаваю с друзьями. А еще любим катать-
ся на лыжах по выходным, но, к сожалению, 
в этом году в Беларуси не было снега. Это 
очень нас расстраивает. 

-- Чем отличается жизнь молодежи в 
Китае и Беларуси?

-- Я полагаю, что китайские студенты могут 
больше общаться с белорусскими не только 
для того, чтобы помочь им улучшить свой рус-
ский, но и для изучения иностранных культур. 
Белорусская молодёжь более независима, чем 
китайская. Конечно, разница между нами всё 
ещё очень велика. Китайская молодёжь энер-
гична, легко вписывается в разные сообще-
ства, более прагматична и предприимчива. В 
китайских университетах много обществ. Вы 
можете вступать в них в соответствии со свои-
ми предпочтениями.

Я очень люблю белорусов. Они очень до-
брые, в трудную минуту всегда придут на 
помощь.

-- Какие театры, музеи, города посети-
ли за эти годы?

-- Я живу в Беларуси шесть лет, и почти 
везде побывала, даже думаю, что знаю стра-
ну лучше, чем некоторые белорусы. Мы объ-
ехали с друзьями самые знаковые места, по-
бывали и на Нарочи, и в Беловежской пуще, 
Брестской крепости. Конечно, за эти годы по-
сетили многие музеи и театры. Ваша культура 
очень многогранна и нравится иностранным 
студентам.

-- Где будете работать после получе-
ния диплома?

-- Я сейчас учусь в магистратуре БГЭУ и 
хочу затем продолжить обучение в аспиран-
туре, но я не уверена в этом на все 100 про-
центов. Думаю, что, в конце концов, вернусь в 
Китай, где найду свое место в жизни.

САМЫЙ ТРУДНЫЙ ВОПРОС – 
ЭТО ЯЗЫК

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Ярмарка вакансий 
дает шанс

им показалась международная транспортная 
компания «БезГраниц».

Первокурсники ФФБД Дмитрий Голодок и 
Анастасия Баранова также внимательно из-
учали предложения государственных и ком-
мерческих организаций, ребята искали под-
работку, которую можно совмещать с учебой. 
Благодаря ярмарке за пару часов им удалось 
заполнить десяток анкет, пройти пару мини-со-
беседований, узнать об имеющихся вакансиях 
для сотрудников без опыта работы. А Валерия 
Семечко и Анна Синицкая являются студентка-
ми уже 3 курса ФФБД, поэтому ярмарка вакан-
сий для них – это разведка боем и реальный 
шанс найти место практики и работы. Девушки 
признались, что до этого в подобном меропри-
ятии ни разу не участвовали, а подработку на 
лето пытались найти через интернет. Сейчас 
же обошли все стенды, особенное внимание 
уделяя представителям банков, и всюду, где 
только можно, заполнили анкеты и оставили 
свои резюме.

Вузовская ярмарка вакансий – это не толь-
ко место встречи работодателей и студентов, 
но и прекрасная возможность пообщаться и 
получить взаимную обратную связь между 
представителями организаций и руководством 
факультетов. Декан ФКТИ А.И.Ерчак побесе-
довал с несколькими участниками ярмарки, 
внимательно выслушал их мнение о меро-
приятии, поинтересовался, сколько студентов 
его факультета оставили заявки на практику, и 
дал дельные советы о том, как привлечь еще 
большее внимание выпускников в будущем. По 
словам Александра Ивановича, по приглаше-
нию их факультета в нынешнем мероприятии 
участвует несколько новых организаций, в том 
числе и «Савушкин продукт», и для него важ-
но, чтобы налаженные связи принесли пло-
дотворный эффект для обеих сторон. Возле 
столика «Евроторга» А.И.Ерчак просмотрел 
все заполненные анкеты, а две из них даже от-
метил плюсиками и посоветовал специалисту 
по подбору персонала обратить на них особое 
внимание.

Организаторы ярмарки вакансий отмечают, 
что мероприятие каждый год привлекает к себе 
большое внимание, а количество участников 
растет. Все больше организаций изъявляют 
желание в живой, непосредственной обстанов-
ке познакомиться и пообщаться со студентами 
лицом к лицу, эффективно решая при этом 
свои кадровые вопросы. А молодежь также не 
сидит сложа руки, а ищет место практики или 
работы, начиная с первых месяцев учебы.

Г.Соколовская.

Факультет переподготовки «Кон-
салтторгцентр» приглашает сту-
дентов старших (двух последних) 
курсов на обучение по специально-
стям переподготовки:

- правоведение, 
- интернет-маркетинг,
- бухгалтерский учет и контроль, 
- логистика,
- маркетинг,
- финансы и кредит в предпринима-

тельской деятельности,
- экономика во внешнеэкономической 

деятельности,
- экономика и управление в предприни-

мательской деятельности и др.

Наши преимущества: 
• возможность получения допол-

нительной квалификации парал-
лельно с основным образованием; 

• короткий срок обучения (18-22 ме-
сяца, в зависимости от специаль-
ности);

• для студентов БГЭУ предусмотре-
ны скидки по оплате за обучение; 

• перезачет ранее изученных дис-
циплин.

По окончании обучения выдается ди-
плом государственного образца о пере-
подготовке на уровне высшего образо-
вания с присвоением соответствующей 
квалификации. 

Прием документов – с 8 по 25 января 
2020 г. 

Адрес: 220037, г. Минск, ул. Менделее-
ва, 36 (9 корп.), к. 207, 

тел.: (8017) 229-12-14, 229-12-13,  
229-12-12, 229-12-11. 

www.bseu.by

Уважаемые 
старшекурсники!

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ – 
НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ!

Карьерный форум
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Коллектив кафедры экономической теории выражает глубокое и ис-
креннее соболезнование семье, родным и близким в связи со смер-
тью кандидата экономических наук, доцента кафедры экономической 
теории Корольчука Александра Константиновича.

«КОСАТКА» ВЫНЫРНУЛА 
НА ФКТИ

Студенческий совет факультета представил долгожданный талисман, история создания которого 
затянулась на долгие два года. Мы попросили членов студсовета Валерию Буйда и Екатерину Юркевич 
ответить на некоторые вопросы.

- Скажите, для чего вам нужен 
талисман?

Екатерина: Под ним подразуме-
вается любой узнаваемый персонаж, 
олицетворяющий коллектив. Глав-
ная задача нашего талисмана состо-
ит в том, чтобы выгодно представить 
факультет, выразить ценности, при-
влечь внимание и воссоздать атмос-
феру единого механизма. Мы счита-
ем, что выбранный талисман решает 
все эти задачи.

- Как возникла эта идея и где 
вы будете его использовать?

Валерия: Талисманы часто ис-
пользуются как персонажи, пред-
ставляющие потребителям товары 
и услуги (например, клоун Рональд 
Макдональд). Активно использу-
ются люди в костюмах талисманов 
самыми различными спортивными 
командами, особенно североаме-
риканскими (маскоты). Свои талис-
маны существуют у Олимпийских 
и Паралимпийских игр. Многие ев-
ропейские и большинство амери-
канских университетов имеют свои 
талисманы (чаще всего это фигурки 
животных). Нам показалось, что это 
хорошая идея.

Впервые она была предложена 
еще в 2017 году на одном из засе-
даний студенческого совета. Тогда 
этот вопрос активно обсуждался на 
факультете, проводился конкурс на 
создание образа, были сформули-
рованы основные качества, кото-
рым должен отвечать талисман, но к 
единому решению шли очень долго. 
Ведь основной целью было дости-
жение действительно достойного 
результата.

- Каким должен быть талис-
ман ФКТИ?

Екатерина: Мы видим себя как 
коллектив, который объединяет лю-

дей с высоким интеллектом и спо-
собностью к взаимовыручке. Мы хо-
тели, чтобы талисман подчеркивал, 
что факультет – это большая семья, 
на которую всегда можно положить-
ся. Но, кроме того, он должен олице-
творять силу и успех, быть символом 
факультета и связаным, пусть даже 
косвенно с его специальностями.

- Кто это?
Валерия: Цвет нашего факуль-

тета синий. Синий ассоциируется с 
океаном, а он, в свою очередь, с ту-
ризмом, мировой экономикой, меж-
дународной торговлей. Поэтому, наш 
талисман – это морское животное. В 
аббревиатуре факультета коммер-
ции и туристической индустрии ис-
пользуется сочетание «коммерция 
и туризм» или сокращение «КИТ», а 
значит, это кто-то из китообразных. 
Отряд китообразных насчитывает 
большое число животных, но нам ну-
жен был сильный, умный, дружный 
способный прийти на выручку и оли-
цетворяющий успех, а значит, наш 
талисман …. КОСАТКА!

Мы считаем, что именно косатка 
достойна представлять факультет, и 
многие поддержали эту идею.

- Как прошла презентация сим-
вола?

Екатерина: Так вышло, что пер-
вый конкурс на лучшую идею талис-
мана мы проводили два года назад 
на День самоуправления, и в этом 

году презентацию талисмана мы 
приурочили также к этому дню. Та-
ким образом, поставив логическую 
точку.

Накануне студсоветом был объ-
явлен конкурс «Угадай талисман». 
На протяжении недели студентам 
давались подсказки, которые разме-
щались на всеми любимом балконе 
нашего корпуса, а также в социаль-
ных сетях, которые помогли многим 
догадаться еще до самой презента-
ция, кто является талисманом.

Валерия: Свои догадки участ-
ники могли оставлять в гугл-форме, 
которая и послужила основой для 
определения победителей. В конкур-
се приняло участие около 100 сту-
дентов. Первые три человека, пра-
вильно назвавшие ответ, получили 
авторские блокноты с изображением 
талисмана ФКТИ. Остальные участ-
ники, которые угадали талисман, не 
остались без внимания и стали об-
ладателями стикеров с его изобра-
жением. 

В рамках презентации мы также 
провели необычное мероприятие: 
каждый студент мог оставить поже-
лание факультету на атласной лен-
те, за что получал стикер с талисма-
ном. Трехметровая лента оказалась 
полностью заполнена пожеланиями 
для ФКТИ.  

 
Д.Король, студентка ФКТИ

Наши спортивные звезды
На обложке октябрьского номера журнала «Спортtime» за-

печатлен бронзовый призер чемпионата Беларуси по водному 
поло Виктор Подрезенко, студент 1 курса ФКТИ. 

ИНТРИГА МАТЧА – 
ПОД ВОДОЙ

Виктор — член молодежной сборной Беларуси, участвовал в между-
народных турнирах, команда не раз занимала призовые места. Водным 
поло занимается еще со школьных лет, хотя до этого пробовал силы в 
других видах спорта. Свою мотивацию объясняет так:

 — Когда ехал на первую тренировку, не имел понятия, что это за вид 
спорта. Знал, что это игра с мячом и  воротами на воде, надо плавать 
и забивать. Но потом понял, на воде — десять процентов игры, вся ин-
трига — под водой.

 До поло занимался пятиборьем, но водные виды спорта нравились 
с детства и жил я недалеко от бассейна, поэтому выбор пал на пла-
ванье. После года занятий особых результатов не достиг и тренер по-
советовал перейти в командные виды спорта. Все лето думал о том, 
куда же мне пойти, но жизнь внесла свои коррективы: во дворе у нас 
было много драчунов и мне частенько доставалось. И вот после таких 
дворовых баталий и созрело желание хорошенько подкачать мускулы. 
А водное поле — контактный вид спорта, требует не только умения хо-
рошо держаться на воде, но и бороться за мяч. Постоянные тренировки 
по борьбе и другим силовым видам спорта помогли стать сильнее, а 
общение в мужском коллективе — крепче духом.

В Минске у нас всего одна спортивная школа, где ребята постигают 
мастерство игры с мячом на воде. Для двухмиллионного города этого 
мало. К тому же у школы нет своей базы: постоянно приходится арендо-
вать бассейны, а это затратно. Но главная проблема, по словам спорт-
смена, в водном поло Беларуси – это отсутствие профессионального 
клуба, где ватерполисты после окончания института могли бы оста-
ваться и своим мастерством зарабатывать деньги. Обычно, почти все 
оканчивают вуз и идут служить в армию или работать в другой сфере. 
В то же время в России очень много белорусских спортсменов. За сбор-
ную соседней страны на последнем чемпионате Европы выступало три 
воспитанника из Беларуси. Перспективных присматривают тренеры и 
предлагают перебраться в Россию еще в молодом возрасте. Там наши 
воспитанники выступают под чужим флагом. Самое обидное, что у нас 
сильные юноши и молодежь.

Что ж, тревоги Виктора Подрезенко, чемпиона Беларуси, понятны 
и, возможно, решаемы в ближайшем будущем. А пока пожелаем ему 
успехов и ярких побед на водной глади бассейнов как Беларуси, так и 
Европы. Надеемся, что у него впереди много достижений и он будет до-
стойно представлять нашу страну на мировой спортивной арене.

Наш корр.

Для братьев наших меньших
В  декабре профком студентов совместно с БРСМ провел необычный благотворительный ба-

скетбольный матч. Соревнование вышло за рамки университета, так как проходило между коман-
дой факультета маркетинга и логистики и командой факультета энергетического строитель-
ства Белорусского национального технического университета.

Средства, заработанные об-
щественными организациями в 
форме пожертвований, пошли в 
помощь обездоленным животным. 
И хотя в этот день было холодно 
и сыро, но ребята смогли создать 
в спорткомплексе поистине нака-
ленную атмосферу страстей бо-
лельщиков из двух вузов.

Каждая команда боролась за 
результативный бросок мяча в 
корзину, трибуны просто взры-
вались от эмоций. Так что това-
рищеский матч сумел растопить 
сердца болельщиков своей игрой 
и доставить им удовольствие. 
Обе команды показали себя до-
стойными игроками и мы надеем-
ся, что такие встречи повторятся 
и в наступившем году. 

Кто бы ни победил, мы всегда 
рады гостям из других универси-
тетов и всегда рады сами прийти 
в гости.

Наш корр. 


